

18. September 2023

Interview zur Nachhaltigkeit

Dietmar Pitzen, Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Vulkaneifel

1. Wie hat sich die Sparkasse in den letzten Jahren in Bezug auf Nachhaltigkeit und soziale Verantwortung entwickelt?

Unsere Sparkasse verfolgt bereits seit ihrer Gründung vor 168 Jahren, in den jeweils aktuellen Ausprägungen, nachhaltigen Zielsetzungen. So steht bei uns zum Beispiel der Auftrag, zur langfristigen, positiven Entwicklung unserer Vulkaneifel beizutragen, seit jeher im Fokus. Die Gewinnmaximierung steht bei uns nicht an oberster Stelle, denn wir unterstützen keine Projekte, die für unsere Region schädliche Auswirkungen haben könnten. Bei der immer wichtiger werdenden Nachhaltigkeitsthematik orientieren wir uns an den Nachhaltigkeitszielen der Europäischen Union. Unsere soziale Verantwortung zeigt sich dadurch, dass wir inklusive der Gewinnausschüttung an den Landkreis für caritative, gemeinnützige und soziale Einrichtungen und Projekte in unserer Vulkaneifel fast 800.000 Euro jährlich zur Verfügung stellen.

2. Welche konkreten Nachhaltigkeitsziele hat die Sparkasse festgelegt, und wie plant sie, diese zu erreichen?

Durch unseren Beitritt zur „Selbstverpflichtung der deutschen Sparkassen für klimafreundliches und nachhaltiges Wirtschaften“ haben wir uns folgende Ziele gesetzt: Kundinnen und Kunden bei der Transformation zu unterstützen, das Bewusstsein der Kundinnen und Kunden für nachhaltige Wertpapierinvestments zu fördern, Führungskräfte und Mitarbeitende zum Klimaschutz zu befähigen, den Klimaschutz vor Ort in den Kommunen voranzubringen, den Geschäftsbetrieb bis 2035 CO₂-neutral zu gestalten sowie Finanzierungen und Eigenanlagen auf Klimaziele auszurichten. Weiterhin wollen wir die UN-Principles (UNEP) beachten, die als Rahmen für die weltweite Kreditwirtschaft gelten, um die 17 Weltentwicklungsziele der Vereinten Nationen für die Ziele des Pariser Klimaabkommens von 2015 zu erreichen.

Um dies alles umzusetzen haben wir in der Kreissparkasse Vulkaneifel einen Nachhaltigkeitsbeauftragten implementiert, der gemeinsam mit der

Geschäftsleitung entsprechende Umsetzungen plant, durchführt und überwacht.

3. Wie bewertet die Sparkasse ihre Rolle bei der Finanzierung von Projekten oder Unternehmen, die sich positiv auf die Umwelt und die Gesellschaft auswirken?

Seit mittlerweile rund zwanzig Jahren begleiten wir Projekte der erneuerbaren Energien in unserer Vulkaneifel. Hierbei nehmen wir u.a. in den Bereichen Wind, Photovoltaik, Biomasse, Nahwärmenetze und e-mobility eine führende Rolle ein.

4. Welche Initiativen hat die Sparkasse gestartet, um nachhaltige Finanzprodukte und Dienstleistungen anzubieten?

In jeder Beratung werden unsere Kunden aktiv zu ihren Anlageprämissen in nachhaltige Geldanlagen befragt. Auf dieser Grundlage können unsere Kunden in jeder Assetklasse nachhaltige Produkte auswählen. Wir verzeichnen hier eine sehr rege Nachfrage.

Hinsichtlich der Dienstleistungen bieten wir gemeinsam mit der Eifel Energiegenossenschaft für alle Menschen der Region und unseren Gästen carsharing-Dienstleistungen an. Daneben betreiben wir eine öffentlich zugänglich E-Ladesäule bei unserer Hauptstelle in Daun.

5. Wie reagiert die Sparkasse auf sich ändernde Kundenbedürfnisse und die steigende Nachfrage nach nachhaltigen Finanzprodukten?

Da wir die Nachhaltigkeitswünsche bei unseren Kunden direkt erfragen, stellen wir ein dynamisches Wachstum unserer nachhaltigen Geldanlagen fest. So sind zum Beispiel bis zu 60 Prozent, der von unseren Kunden gewählten Wertpapieranlagen, mittlerweile nachhaltige Kapitalanlageprodukte. Vor diesem Hintergrund bauen wir, wie bereits in der Vergangenheit, unser Angebot an nachhaltigen Finanzprodukten ständig aus.

Im Bereich der Finanzierung werden von uns die aktuellen Förderprogramme der KfW und die ISB

Ihr Ansprechpartner bei der Kreissparkasse Vulkaneifel für weitere Informationen:

Alois Manstein | Leopoldstraße 13 | 54550 Daun | Telefon: 06592 9351410 | alois.manstein@sk-vulkaneifel.de

18. September 2023

aktiv angeboten. Um nachhaltige Investitionen schneller, unbürokratischer und unkomplizierter finanzieren zu können, haben wir seit Sommer dieses Jahres einen eigenen, maßgeschneiderten Klimakredit konzipiert. Er erspart unseren Kunden viele Formalitäten und besticht durch schnelle Kreditzusagen. Zudem qualifizieren wir unsere Kundenberaterinnen und Kundenberater laufend zu den verschiedenen Nachhaltigkeitsthemen.

Im Zuge der Verabschiedung des Heizungsenergiegesetzes werden wir am Dienstag, den 07. November 2023 eine große Kundenveranstaltung in Kooperation mit der Kreishandwerkerschaft durchführen. Hierbei geht es um nachhaltige Heizungsanlagen und deren Finanzierung. Wir hoffen

mit dieser Informationsveranstaltung zur Aufklärung über geeignete Investitionen in energieeffizientere Heizungsanlagen beizutragen.